
 華東台商⼦子女學校家長會 
主题:2016學年年度第⼆二學期第⼀一次家長會臨臨時家長代表⼤大會 
時間:2017年年03⽉月30⽇日(四) 9：30--11：30 
地點:多功能教室 
主持⼈人:黃清崇 會長  记錄:⾏行行政组副會長 林林嘉玲、⾏行行政常委 王莉 
出席⼈人员:各班家長代表 應到:93⼈人 實到:42⼈人 
學校⼈人員:校長 王先念念⼂丶總務處郭主任⼂丶輔導室殷主任 

議程: 
⼀一、討論家長會費收取⽅方式。 
⼆二、臨臨時動議。 
            
⼀一、會長報告: 
        各位好！召開臨臨時會議乃依教育部建議將3⽉月16⽇日家代⼤大會決議案，更更回以學⽣生家長為單 
        位收取會費。召開時間過於匆促敬請⾒見見諒！ 
        上次決議案通過後有幾位家長向我反應正反意⾒見見，為此越洋電聯聯諮詢教育部，並再以 
        E-mail（如下圖）正式回覆。 
        這幾⽇日的紛擾，及他⼈人對我的質疑，在此說明幾件事： 

        1.改變收費⽅方式之⽬目的就是單純解決家長會財務⼈人員的困擾，⽽而不因⼈人廢事。考量量家長會 
           務是義務性且短暫的⼯工作，每⼈人皆需顧及⼯工作及家庭，似乎無法也無需全⼼心投入此會。 
           另增加的收入也可提升補助項⽬目的質量量。如兒童節禮物品質可再好點，或是提⾼高社團補 
           助等。 
        2.經此事件本⼈人也多⽅方了了解相關法令及之前執⾏行行收費上的問題。組織章程僅算是⾏行行政規定 
           之層級無關法律律。⽽而前幾任財務因執⾏行行收費事宜，收集學⽣生家長名單之⾏行行為，卻似已觸 
           及個資法，幸未曾遭舉發。為免遭有⼼心⼈人之惡惡意，故後續亦不可再如此執⾏行行。 
        3.當⽇日投票本⼈人也贊成以學⽣生⼈人數收費，所幸我有兩兩位⼦子女在台校就學，否則別⼈人的誤會 
           ⼜又更更深了了。 
        4.財務組的三位常委已全部請辭，僅剩⼀一位新任財務常委李銀菊。現需再增補⾄至少⼀一位， 
           請有財務法律律相關背景的家長出任幫忙。 
        5.此案未廣發調查表徵詢意⾒見見所造成的瑕疵，本⼈人在此致歉！但本是以良善之意⽽而為之。 
        6.變更更會費收取⽅方式的提案等⼀一下由何副會長主持。 



        7.再⼀一次提供最近的財務報表供參參。 
 

        教務組何副會長提案： 
        經教育部期望本會更更回收費⽅方式，在學校無法提供協助的情形下，⼜又需慎防觸個資問題。 
        本次提案為優化收費⽅方式，仍採學⽣生家長為繳費單位，以先收後退⽅方式執⾏行行；家長會財務 
        組向各班導收取全班每⼈人50元家長會費，再於⼀一定時間內請有兩兩位或兩兩位以上⼦子女在本校 
        就讀的家長，向財務組申請退費。 

⼆二、校長說明與提案： 
        ⾸首先請⼤大家了了解，台灣家長會僅屬於⾏行行政上的各級辦法⽽而非法律律條⽂文，故教育部僅能建議 
        改正⽽而已。另學校雖為台灣教育體制，但地處中國⼤大陸，並不⿎鼓勵組織家長會，故學校財 
        務無法直接與學費合併收取及轉帳給家長會。其次在台校兩兩年年，台校家長會是我執教30幾 
        年年以來來，最具家長會組織規模，亦將家長會成立之原意執⾏行行最透徹的。其經費⽀支出分亳皆 
        給予學校及學⽣生，並順利利將校務推動，甚是感謝！ 
        提案：有鑒於何副會長所提案之執⾏行行⽅方式，仍有觸及到台灣個資法的問題。經與相關處室 
        商討，感念念歷屆家長會的辛勞付出與對學校的⽀支持，為徹底解決家長會財務執⾏行行收費之困 
        擾，決定會費由學校統⼀一收取並辦理理退費事宜。於台灣需檢附⼾戶⼝口名簿影本申請退費，然 
        我們以最⼤大信賴為原則免附。其收、退費表格亦請總務處幫忙設計發出。  
        今天會議雖然⼈人數不⾜足，此提案若若有利利於⼤大眾且未損及他⼈人之權益時，則決議仍屬有效， 
        再於下次會議追認即可。 
        決議結果：全體⿎鼓掌通過此提案，並⾺馬上執⾏行行。 



三、臨臨時動議： 
        ⾏行行政組林林副會長： 
        為此紛爭，也費點時間去了了解比對台校與台北市公告組織章程之差異異，在此表達我的看法 
        及原本欲提之⽅方案（如下圖）。 

         各位家長參參與此會皆是關⼼心孩⼦子們在校的⽣生活與受教品質，並願意多花時間與學校做進⼀一 
         步的溝通，非為私利利。組織章程載明家長代表的權利利與義務，⼤大家也恪盡本分遵⾏行行。上次 
         會議提案，現場有72名家代（含簽名代理理⼈人數）以⾼高票數57票通過，其中有兩兩位⼦子女在台 
         校就讀的⼈人為數不少，皆為體認收費執⾏行行之不易易非我所能及，故⽽而投下同意票。然因部分 
         未與會家長之異異⾒見見⽽而更更回，實不遵重當⽇日撥時參參會的家長代表。本想提出仍參參照3⽉月16⽇日 
         之決議案，現學校既已願意幫忙協助處理理故不再堅持，感謝！ 

         會長： 
         現需推選財務副會長及財務常委，請具財務相關背景的家長幫忙出任。 
         決議：無⼈人⾃自願及推薦之下，會長提名⾼高⼆二愛黃明珠出任財務副會長，並⿎鼓掌通過。 

         總務處郭主任： 
         收退費說明如下： 
          1.開學時由家長會公告收費，各班班導於⼆二星期內向全班學⽣生之家長收取⼈人⺠民幣50元。 
          2.班導收費完成後將會費交與學校會計室統收。 
          3.再於⼆二星期內有兩兩位及以上⼦子女就讀本校之家長，需主動填寫家長會會費退費申請單， 
             ⾃自⾏行行或在學⼦子女向學校會計室申請。（申請單可⾃自⾏行行列列印或向會計室索取） 
          4.其後會計室將全部款項交予家長會財務副會長。 
          5.未於學校辦理理期間申請退費者，可再於指定期間向家長會財務組申請。逾預期未申請 
             則視同放棄。 
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